

MOT DU PRÉSIDENT



Les entreprises restent fortes face aux nouvelles difficultés

Après deux ans marqués par la pandémie et les restrictions sanitaires, l'année 2022 nous a permis de renouer avec la vie normale, dès la levée des mesures en février. Cette annonce a été accompagnée par un élan d'optimisme, pour la vie quotidienne ainsi que pour l'économie. Les prédictions parlaient ainsi toutes d'une belle reprise, après l'impact négatif du Covid sur de nombreux secteurs. L'embellie a malheureusement été de courte durée avec l'invasion de l'Ukraine par la Russie le 24 février 2022.

La guerre a fait son retour en Europe, à moins de trois heures d'avion de la Suisse, après plusieurs décennies de paix. Les conséquences sont en premier lieu terribles sur le plan humain, mais les répercussions économiques ne se sont pas fait attendre. Entre les sanctions prises envers la Russie et les relations commerciales avec l'Ukraine chamboulées, nos entreprises se sont retrouvées face à des difficultés d'approvisionnement supplémentaires pour de nombreux produits. En conséquence, les prix de matières premières et de matériaux ont augmenté, renforçant l'inflation.

La plus grande préoccupation a sans nul doute été la menace de pénuries d'énergie, notre pays dépendant fortement des importations en la matière. Le gaz et l'électricité ont subi des difficultés d'importation et une forte hausse des prix de l'énergie a été annoncée pour 2023. Il est clair qu'il devient toujours plus urgent de trouver des solutions à long-terme, afin que notre pays ne soit plus aussi dépendant de l'étranger pour son approvisionnement, en particulier en hiver.

Malgré ces incertitudes et ces difficultés, il est rassurant de voir que le marché de l'emploi se porte très bien, avec un taux de chômage au plus bas. Nous avons donc de bonnes raisons de rester optimistes et positifs pour 2023. Sans oublier que cette année sera marquée par les élections fédérales en automne. Il est certain que les élu-e-s auront de nombreux défis passionnants à relever, avec des dossiers importants pour l'avenir de la Suisse et en particulier de notre économie.

Claude Ambrosini
Président du Comité directeur